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大葉大學 112學年度第 1學期 

「與校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：112年 11月 15日（星期三）15:30～16:45 觀光餐旅大樓 M205 演講廳 

 

貳、參加會議人員： 

主席：方文昌校長 

 師長：葉釋仁副校長、陳郁文教務長、黃娟娟學務長、汪漢英總務長、黃俊杰校發長 

(趙絃喬組長代理)、賴峯民研發長、劉勇均中心主任/館長、巴長泓副學務長/主任、 

林耀東組長(請假)、林作慶主任、張秋蘭主任、胡嘉容組長 

學生代表：各班班級代表(大學部、四技部及進修學士班)、各系學會會長、學生會會長、 

          各社團代表 

紀錄：賴幸祝小姐 

 

參、主席致詞： 

各位主管及同學們，大家午安。 

    我是新任校長方文昌，今天是我第一次主持「與校長有約-師生座談會」，很高興見到大家， 

「與校長有約-師生座談會」是提供同學們可以跟學校師長面對面溝通的平台，我很開心可以傾聽 

同學們的需求與想法。 

在座學生代表有大學部及四技部的各班班代、各系學會的會長、學生會會長及各社團的代表， 

基本上都是學系及社團的重要幹部，學校最重要的一件事，就是提供各位同學一個良好的學習和 

生活環境。綜合座談時，各位同學在學校有關食、住、行、育樂方面的問題，不要客氣都可以直 

接提出來，現場的師長會針對同學提出的問題即時回覆。 

各位同學除了在座談會中提出問題，也可以透過 IG或 FB各種管道反映意見。希望各位在大

葉大學四年的學習，能夠有一個良好的生活經驗，以後對大葉大學有美好的記憶，謝謝大家﹗ 

肆、業務宣導：教務處、總務處、學務處(略) 

伍、111學年度第 2學期會後追蹤回覆(參見簡報) 

陸、112學年度第 1學期會前提問及回覆(無) 

柒、綜合座談 

現場提問一   機械與自動化工程學系 4年級林同學、消防安全學士學位學程 3年級王同學 

因為警衛室給予小白單 (停車憑證)太浮濫，一天有 300張小白單，造成教學區及宿舍區有很多的 

違規停車，所以才有如此多的取締和檢舉。希望警衛室發給小白單能節制，這樣才能有效降低違 

規停車，交管服務隊也不會那麼累。 

總務處回覆： 

經了解每日收取臨時繳費之小白單約 150人次，小白單是給予身體不適者或特殊原因須經過交管 

哨的同學，已請守衛同仁重申小白單給予的條件，同學如未依規定停放，一年違規 2次以上，將 

取消下學年申請資格。 
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現場提問二   烘焙暨飲料調製學士學位學程 2年級張同學 

1.樂群學舍 6705室因為冷氣機安裝在床邊，造成呼吸系統乾燥等問題。 

2.宿舍寢室內垃圾桶應該有 3個，1個一般垃圾、1 個紙類、1個塑膠類。 

學務處、總務處回覆： 

1.112/11/16 已與住宿生溝通，並表示可協助更換寢室，但學生不願更換，宿舍輔導員將持續關懷。 

2.112/11/01 住宿生向生輔組反應，經輔導員了解下，住宿生希望寢室內多一個垃圾桶，當日已提 

供一個垃圾桶給該生。 

 

現場提問三   空間設計學系 2年級陳同學 

是否加重違規停車的處分？ 

學務處、總務處回覆： 

1.依學生獎懲辦法第八條第十項規定：未依學校規定之停車場，停放車輛者，予以記申誡一次或 

二次處分。 

2.依汽、機車通行證辦理須知規定，違規一年 2次以上，取消下學年申請資格。 

3.學務處已不定期進行校園巡視，對於違規停車的同學進行勸導取締、完成登錄系統列管及相關 

輔導措施，基於加強教育，故無須加重處分。 

 

現場提問四   應用日語學系 2年級施同學 

在外語大樓地下停車場白牌機車從出口處進入違規停車之問題 

總務處回覆： 

白牌機車停放於外語大樓地下停車場均屬違規停放，請學務處加強取締，如一年違規 2次以上， 

將取消下學年申請資格。 

 

捌、主席結論(葉副校長代理) 

一、在這裡跟各位同學分享一件值得驕傲的事，2022 世界綠色大學評比大葉大學九度蟬聯全台 

綜合私立大學第一名，獲得此項殊榮，也是各界對大葉大學綠能實力的肯定。 

今年學校繼續推動環境保護與永續發展，就是朝著聯合國永續發展目標（SDGs）這個方向努 

力。現在學校正積極爭取英國泰晤士高等教育特刊世界大學影響力排名，這個目標不是只有 

教職員努力就可以達成，還需要各位同學共同努力。 

二、今天有很多同學反映了校園的機車違停問題，其實我也觀察到這個現象，有時候晚一點走到 

設計學院，設計大樓前面到處都是違停的機車，行人都快要走不過去了，因為未按規定停放 

機車，才會產生這些亂象。 

只要進入校園，我都走路，不管到田徑場或是任何地方，我不搭車也沒有騎機車，我覺得校 

園景色優美，而且空氣好，建議同學有空的時候可以多多走路，欣賞校園風景，對身體和心 

理都有很多好處。 

在綠色大學永續校園的排名，校園的碳排放量會列入統計，不騎機車、可以降低校園碳排放 

量、增進學校的排名。 

三、學校訂定的校規，大家都應該遵守，相信每位同學都是很優秀的，遵守校規這個基本要求， 

    應該都可以做得到。所以針對未按規定停放的機車，除了友善的勸導外，學校也會加強巡查 

    取締，違規車輛將依校規懲處，其實自發性的遵守校規，才是根本的解決之道。 

為提供同學安全、便利的求學環境，我們有 1688 員林生活圈交通車、525接駁車、校內巡迴 
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車，希望同學多多利用學校提供的公共交通服務系統，如果可以不騎機車，儘量不要騎機車， 

不只可以減少機車事故的發生而且淨化校園空氣品質。 

四、另外，剛剛烘焙學程張同學對於宿舍垃圾分類的建議，我感受到張同學的環保意識相當高， 

    落實環保回收，循環經濟的概念，我覺得很棒。為響應環保，資源再利用，學校長期推動節 

能減碳與廢棄物減量，積極打造綠色永續校園，需要各位同學的支持。 

五、如果同學還有意見要反映，會後仍可以填寫書面意見單。座談會是學校跟同學溝通的管道之 

一，平時發現問題時，都可以跟業管單位直接反映，學校一定會積極處理。 

各位同學到大葉大學唸書，學校當然要提供一個非常友善的學習環境和生活空間，讓大家可 

以快快樂樂的完成學業，結交到很多朋友，今天的座談會就到此結束，謝謝大家! 

 

玖、散會(16:45) 
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附件 

大葉大學 112學年度第 1學期 

「與校長有約-師生座談會」會後提問內容及回覆 

題號 提問內容 執行單位 目前執行、改善情形 

1 

1.學校每月能薦購的圖書數量太少 

2.以「經費有限」或「售缺」為由薦

購失敗（駁回)之圖書是否能在下次

採購時自動重新審查而不用再次薦

購？ 

3.圖書館購買圖書的流程及經費不

夠公開透明，每月圖書館編列了多少

購書預算？這些預算又拿去購買了

哪些圖書？為何圖書館合作廠商（博

客來)的網站上顯示還有庫存但仍會

以「售缺」為由駁回薦購的圖書？ 

4.學生會能公開收到問題（收到即公

開)與處理的進度嗎？ 

【圖書館】 

【學生會】 

【圖書館】 

1.112學年度線上薦購總經費為 48,000

元，每個月能使用的購書金額為 4,000

元(48000/12)。依據「大葉大學圖書館

讀者薦購資料處理要點」(請見圖書館法

規專區)第六點: 每人每月薦購上限為

二冊；第七點:所有薦購資料依本館圖書

資料採購辦法，視資料性質、內容及經

費狀況決定是否購置。若為五十頁以下

小冊子、兒童讀物、筆記書、樂譜、凌

散、內容 不雅之書籍，不予採購。漫

畫書以中文、主題正確健康、無暴力色

情為限；第八點: 一般性圖書，由圖書

館視經費情形購置，等各要點處理。  

2.薦購書回覆是以處理圖書的當下狀況

回覆，如有需要請您自行再次薦購。 

3.圖書館每學年的圖書經費皆需經圖書

館委員會會議審議通過，且會議紀錄會

發函給全校各系所單位存查(112學年

請參見大葉圖書函字第 1120000687

號)。本館購置圖書時，皆依學校採購程

序合法辦理，經費核銷也會由學校會計

單位審核，每筆請購案皆會附採購明

細，詳列採購的每本圖書。 

【學生會】 

4.由學生會輔導單位課外活動暨服務學

習中心將學生反應之問題定期與主責

單位了解問題處理進度及後續追蹤結

果後向學生會進行說明解釋。 

2 

校內的接駁車安排的時段都不是在

10分或整點發車，都是 35分發車，

這個時間是否可以調整。 

【總務處】 

1.525校內巡迴車每小時除了兩班 35 

分及 55分發車外，在接駁車從校外繞 

行回到學校時間也都在整點 50分、整

點 00分。 

2. 112/11/27 開始，尖峰時段於管院站 

將增派巡迴車於整點 15分發車。 
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題號 提問內容 執行單位 目前執行、改善情形 

3 

是否師資不夠？從上學期以來，系上

某曾老師是否過於嚴格？他教的兩

科都有被當，但是我們都沒有作弊，

卻要受到老師質疑？58分還會被往

下扣 ？ 

【環工系】 

本人對於班上的學生都一視同仁，對於

成績都秉公處理，依照學期成績評分標

準進行評分，評分標準與考試方式於學

期初第一堂課皆有公告給學生，期中考

給學生檢討並訂正，訂正完的同學給予

加分，期末檢查筆記，有作筆記的同學

依筆記份量給予加分，111-1與 111-2

兩個學期，皆為開書考試，期中期末考

時會叮嚀同學不要做與考試無關的事

情。 

4 

1.因為轉系的關係，有些課程要晚上

修（因為與白天課衝堂），但是晚上

原本 10點 40分的 525接駁車班次，

這個學期取消了，造成晚上修課後趕

不上公車回校外宿舍。 

2.這學期星期六修通識課程(9-16

點)，原本 8點 1688 交通車班次，這

個學期取消了，造成我和幾位同學走

了半個小時的路才能到學校上課。 

【總務處】 

1.525接駁車 22:35 班次因大都無人搭 

乘，為避免資源浪費，故本學期取消該 

班次，經與同學溝通後，告知亦可以搭

乘 21:50 1688 交通車班次及 22:15 525

接駁末班車(返回員林總站)至樂群學 

舍，同學了解後表示感謝之意。 

2.週六 1688模式正常行駛(未取消)，依 

據(轉運站公告時刻表)從員林總站發車 

時間為 07:40，到校時間為 08:10 左右， 

請同學可以下載大葉之行 APP，以掌握

交通車資訊。 

 


